

Panorama de Joel

El significado de Joel es EL Señor Dios es Helohim el nombre que es sobre todo nombre.

Tocar trompeta en Sion hizo una alarma en mi santo monte tiemblen todos los habitantes de la tierra que viene el día del señor, porque está cercano. La profecía de Joel es una profecía de la proximidad del día del señor, la proximidad del juicio divino, es un libro de profecía cuyo mensaje central es los últimos tiempos, anuncia los juicios que vendría sobre Israel por haberse apartado de la Torá, por haberse apartado de la ley que Dios le entregó al pueblo de Israel a través de Moisés, y vendrían juicios para la nación. Pero después de estos juicios Dios hace un llamado al arrepentimiento a su pueblo convoca a su pueblo al arrepentimiento y promete una vez más que el pueblo se arrepienta a Dios y va a redimir a su pueblo y una vez que redime a su pueblo va a juzgar a las naciones.

Esta es una profecía totalmente escatológica de los últimos tiempos.

Se escribió en Judá: 835 y 796 antes del mesías, hay controversia hay algunos comentaristas que dicen que no se sabe a ciencia cierta en el año que se escribió pero aproximadamente son en estos años.

¿Por qué? Este libro se escribió para llamar a Judá al arrepentimiento y dar su juicio.

Son tres capítulos, es una profecía muy breve pero muy sustanciosa.

El primer capítulo, trata sobre las plagas, vamos a ver una serie de plagas que el señor advierte que han de venir sobre el pueblo de Israel

El segundo capítulo, es un llamado al arrepentimiento y el capítulo tres, mis fiestas, el juicio a las naciones, después de que el señor redima a Israel y rescate a Israel.

Este es el bosquejo vamos a comenzar con el capítulo uno:

Ahí viene la plaga

Joe 1:1 Palabra del Señor que vino a Joel, hijo de Petuel.

Joe 1:2 Oíd esto, ancianos, y escuchad, todos los moradores de la tierra. ¿Ha acontecido esto en vuestros días, o en los días de vuestros padres?

Joe 1:3 De esto contaréis a vuestros hijos, y vuestros hijos a sus hijos, y sus hijos a la otra generación.

Joe 1:4 Lo que quedó de la oruga comió el saltón, y lo que quedó del saltón comió el revoltón; y la langosta comió lo que del revoltón había quedado.

Joe 1:14 Proclamad ayuno, convocad a asamblea; congregad a los ancianos y a todos los moradores de la tierra en la casa del Señor vuestro Dios, y clamad al Señor.

Joe 1:15 ¡Ay del día! porque cercano está el día del Señor, y vendrá como destrucción por el Todopoderoso.

como podemos ver en estos versículos anuncia el juicio inminente sobre la nación de Israel debido a que el pueblo se alejó, debido a que transgredió el pacto que Dios le entregó al pueblo, la ley de Moisés, se cumplieron las condiciones escritas en Deuteronomio cuando Moisés presenta la Torá a las tribus de Israel es anuncia que si mantenían fieles al pacto de la Torá pues Dios iba a traer una serie de bendiciones escritas en el capítulo 28 del libro de Deuteronomio, pero al mismo tiempo que les anuncia las promesas que mantenían en el pacto también en ese mismo capítulo se manifiesta una larga lista de maldiciones si es que el pueblo no permanecían en pacto, toda esa lista de maldiciones durante la historia se han cumplido debido a que la nación toda, se corrompió, se apartó del pacto, tuvieron que venir

todas esas maldiciones sobre el pueblo de Israel y es lo que está anunciando aquí, está anunciando el advenimiento de algunas plagas, de cuatro plagas específicamente que van a venir sobre la nación a causa de su desobediencia y antes de ese juicio que anuncia el profeta Joel les anima “a que hagan algo” que promulguen ayuno a que convoquen asamblea que congreguen a los ancianos a todos los habitantes de la tierra en la casa del señor vuestro Dios iclama al señor! Porque está cerca el día del señor y vendrá como destrucción como todopoderoso.

Este es el programa del capítulo uno: vamos hacer un análisis de estas plagas ¿qué son estas plagas? Es una alegoría de estos imperios que vendrían a juzgar a la nación de Israel, cuatro experimentos que Dios va utilizar para disciplinar a su pueblo.

Primer plaga: la plaga de la oruga; es un insecto, es una plaga cuya característica es que corta, corta la vegetación y esto es una alegoría del imperio de Babilonia esto es precisamente lo que hizo Babilonia llegó a cortar, Babilonia llegó a tomar a la nación de Judá y la llevó cautiva, la corto de la tierra, la desarraigo de la tierra y se la llevó cautiva a Babilonia, a las 10 tribus de Israel también se la llevó cautivos a Babilonia esto es lo que hizo el imperio babilónico actuó como la oruga en alegoría, llevó cautivos a los judíos a Babilonia, después de esta plaga vino el saltón, y la característica de esta plaga es que ataca a las cosechas en masas, en multitudes, son multitudes de insectos que vienen arrasan, invaden, arruinan las cosechas, y esta es una característica muy especial y similar al imperio medio persa que se caracterizó por su multitud por el gran número de su ejército, lo que es el país actualmente de Irán, el país de Irán es un país numeroso y aquí se menciona esta segunda plaga que vendría después del imperio babilónico y la tercera plaga que representa al revoltón, ¿qué es lo que hace el revoltón? Es un insecto que utiliza su lengua para lamer para chupar todo el fruto de las cosechas, ¿y qué es lo que hace la lengua? es una alegoría de lo que vino hacer el imperio griego, el imperio griego utiliza la lengua, utiliza la filosofía para confundir a muchos judíos en la época del imperio griego fueron confundidos, fueron helenizados, los griegos arrasaron con su filosofía; incluso estaban buscando a que Israel se asimilara a la cultura griega y que fuera un Reino Unido, y que se olvidarán una vez por todas de la raíz de Israel.

Hubo muchos judíos que abrazaron estas ideas griegas, esa mentalidad griega y que muchos fueron confundidos de ahí surgen partidos, los fariseos, los macabeos, estos fueron grupos de judíos que decidieron mantenerse fieles al pacto de la Torá. Si leemos el libro de los macabeos ahí nos narran, y nos documentan muchos acontecimientos que ocurrieron en esa época. Había una lucha interna en Judá de los judíos helenizados y de los judíos griegos que después en el nuevo testamento se menciona, cuando se menciona a los griegos, eran aquellos judíos que se habían asimilado a la cultura griega, eso es lo que hizo el revoltón, lo que hizo la plaga del imperio griego: que trató de confundir al pueblo de Judá y por último la langosta que vendría después del imperio griego, que aún prevalece hasta nuestros días; ¿qué es lo que hizo el imperio romano? El imperio romano lo que hizo fue destruir lo que quedaba y los dispersó a todo el pueblo judío, a lo que quedaba entre todas las naciones y eso es lo que hace la langosta, la langosta llega y arrasa con todo lo que queda en *Deuteronomio capítulo 28 versículo 38 dice, sembrarás mucha semilla al campo pero recogerás poco porque la langosta la devorará*, es un insecto terrible que arrasa con todas las cosechas y es exactamente lo que hizo el imperio romano y lo que sigue haciendo el imperio romano; el imperio romano destruye la poca herencia que quedó de la Torá, lo que hizo Roma fue destruirla, dispersarla, traer confusión, aunque el imperio romano cayó, todavía se mantiene el espíritu de Roma hasta nuestros tiempos. El espíritu de Roma incluso metido hasta la cocina en muchas iglesias que se dicen protestantes, está metido el espíritu de Roma, está destruyendo, está dispersando a las ovejas perdidas de Israel, que no les está permitiendo mantener su identidad, su herencia.

Éstas son las cuatro plagas que se mencionan en el capítulo uno de Joel que simplemente es una alegoría a estos cuatro imperios que han oprimido a nuestro pueblo Israel.

En el capítulo dos

viene un llamado al arrepentimiento, una vez que se advierte acerca del juicio en el capítulo dos se hace un llamado al arrepentimiento para que de alguna manera el arrepentimiento y la búsqueda de Dios pues detenga el juicio divino decretado, y comienza así.

Joe 2:1 Toca trompeta en Sion, y dad alarma en mi santo monte; tiemblen todos los moradores de la tierra, porque viene el día del Señor, porque está cercano.

Joe 2:12 Por eso pues, ahora, dice el Señor, convertíos a mí con todo vuestro corazón, con ayuno y lloro y lamento.

Joe 2:13 Rasgad vuestro corazón, y no vuestros vestidos, y convertíos al Señor vuestro Dios; porque misericordioso es y clemente, tardo para la ira y grande en misericordia, y que se duele del castigo.

Joe 2:14 ¿Quién sabe si volverá y se apiadará, y dejará tras sí bendición, es decir, ofrenda de cereal y libación para el Señor vuestro Dios?

Joe 2:15 Toca trompeta en Sion, promulgad ayuno, convocad asamblea,

Joe 2:16 reunid al pueblo, santificad la asamblea, congregad a los ancianos, reunid a los pequeños y a los niños de pecho. Salga el novio de su aposento y la novia de su alcoba.

Joe 2:17 Entre el pórtico y el altar, lloren los sacerdotes, ministros del Señor, y digan: Perdona, oh Señor, a tu pueblo, y no entregues tu heredad al oprobio, a la burla entre las naciones. ¿Por qué han de decir entre los pueblos: "Dónde está su Dios"?

Joe 2:18 Entonces el Señor se llenará de celo por su tierra, y tendrá piedad de su pueblo.

Joe 2:19 El Señor responderá, y dirá a su pueblo: He aquí, yo os enviaré grano, mosto y aceite, y os saciaréis de ello, y nunca más os entregaré al oprobio entre las naciones.

Joe 2:20 Al ejército del norte lo alejaré de vosotros y lo echaré a una tierra árida y desolada, su vanguardia hacia el mar oriental, y su retaguardia hacia el mar occidental. Y ascenderá su hedor y subirá su fetidez, porque ha hecho terribles cosas.

Joe 2:21 No temas, oh tierra, regocíjate y alégrate, porque el Señor ha hecho grandes cosas.

Joe 2:22 No temáis, bestias del campo, porque los pastos del desierto han reverdecido, porque el árbol ha dado su fruto, la higuera y la vid han producido en abundancia.

Joe 2:23 Hijos de Sion, regocijaos y alegraos en el Señor vuestro Dios; porque él os ha dado la lluvia temprana para vuestra vindicación, y ha hecho descender para vosotros la lluvia, la lluvia temprana y la tardía como en el principio.

Joe 2:24 Y las eras se llenarán de grano, y las tinajas rebosarán de mosto y de aceite virgen.

Joe 2:25 Entonces os compensaré por los años que ha comido la langosta, el pulgón, el saltón y la oruga, mi gran ejército, que envié contra vosotros.

Aquí dice Dios que va a compensar a Israel por los años que la langosta, pulgón, el saltón, y la oruga, va a haber un momento en que Dios una vez que disciplina así como un Padre después fin a su hijo y les da unos varazos porque se portó mal, también después lo abraza, lo consuela diciéndole que la disciplina es simplemente es por su bien. Jamás estuvo en la

mente de Dios el destruir a su pueblo que él simplemente utilizó estos instrumentos para disciplinar a su pueblo, para hacer reflexionar a su pueblo, y al final este versículo dice, **mi gran ejército que envié contra vosotros**. Y dice mi gran ejército. Aquí vemos que estos imperios son instrumentos divinos ni siquiera están actuando por su propia voluntad, es por eso que hemos reflexionado muchas veces de cómo es que tenemos una actitud tan agresiva, tan de pensar que Dios está en control de todos los sistemas que han oprimido, que han traído maldiciones a nuestro pueblo. Aún el imperio romano, aun lo que dejó el imperio romano toda la filosofía romana, la religión romana es un instrumento divino que ha tenido un propósito, finalmente una vez cumpla sus propósitos con estas plagas, después el señor va a juzgarles, y el señor va a recompensar a su pueblo.

Joe 2:26 Tendréis mucho que comer y os saciaréis, y alabaréis el nombre del Señor vuestro Dios, que ha obrado maravillosamente con vosotros; y nunca jamás será avergonzado mi pueblo.

Joe 2:27 Y sabréis que en medio de Israel estoy yo, y que yo soy el Señor vuestro Dios y no hay otro; nunca jamás será avergonzado mi pueblo.

Después de que venga el juicio a las naciones, después de que venga la redención a Israel, una vez que Dios juzgue a todas las naciones y las reúna para combatir a Israel y cumpla lo que estamos viendo, lo que está comenzando a despertar a las naciones para que se pongan en contra de Israel: una vez que se pongan en contra de Israel va a traer a juicio a utilizar ese antisemitismo de odio contra el pueblo de Israel, para que el pueblo de Israel se arrepienta, para que el pueblo de Israel se llene de temor y busque al señor de todo corazón, y una vez que el pueblo de Israel se arrepienta y busque al señor de todo su corazón entonces el señor va a redimir a su pueblo, va a cumplir las promesas hechas Abraham a Isaac y Jacob, iba a traer el juicio a las naciones. Una vez que trae juicio a las naciones y venga la redención dice.

Joe 2:28 Y sucederá que después de esto, derramaré mi Espíritu sobre toda carne; y vuestros hijos y vuestras hijas profetizarán, vuestros ancianos soñarán sueños, vuestros jóvenes verán visiones.

Joe 2:30 Y haré prodigios en el cielo y en la tierra: sangre, fuego y columnas de humo.

Joe 2:31 El sol se convertirá en tinieblas, y la luna en sangre, antes que venga el día del Señor, grande y terrible.

Joe 2:32 Y sucederá que todo aquel que invoque el nombre del Señor será salvo; porque en el monte Sion y en Jerusalén habrá salvación, (se puede traducir Osías, tiene que ver con el nombre de Yesuha) como ha dicho el Señor, y entre los sobrevivientes estarán los que el Señor llame.

¿Quién estará en los sobrevivientes? Quien Dios llame ¿te está llamando el señor? Si el señor te ha llamado ten por seguro que allí estarás entre los sobrevivientes estarán aquellos que el señor los llame, y si no te ha llamado el día de hoy, es el día.

El sol se convertirá en tinieblas y la luna en sangre esta profecía es la que citó el apóstol Pedro después del acontecimiento de Pentecostés cuando estaban reunidos y vinieron sobre ellos las lenguas de fuego, sobre ellos vino el espíritu; ahí comenzó el cumplimiento de la profecía de Joel eso fueron las lluvias tempranas y aún faltan las lluvias tardías.

Pedro en el primer mensaje que da a los judíos cita este texto de Joel, sin duda los apóstoles estaban convencidos que el día del señor era evidente que pronto se cumpliría esta profecía de Joel. Sin embargo Dios tenía otros propósitos, Dios todavía tenía el plan de que esto iba a durar alrededor de 2000 años más y ha llegado hasta nuestros tiempos y posiblemente sea eminente la venida del mesías, el capítulo dos está por cumplirse, justamente se anuncian muy pronto algunas lunas rojas y eclipses de sol y de luna para el 2016 viene un tiempo de ser muy impactante y hay mucha expectación de lo que ha de suceder en estos próximos 6,7 años en el mundo entero.

El salmista dice: *alzaré mis ojos a los montes donde vendrá mi socorro, mi socorro viene del señor que hizo los cielos y la tierra no dará mi pie al resbaladero ni se dormirá el que guarda a Israel*; tenemos al creador del universo guardándonos, bendito seas su hombre.

En el capítulo tres, se menciona que Dios va a traer a las naciones y la va a juzgar

Joe 3:1 Porque he aquí que en aquellos días y en aquel tiempo, cuando yo restaure el bienestar de Judá y Jerusalén,

Joe 3:2 reuniré a todas las naciones, y las haré bajar al valle de Josafat. Y allí entraré en juicio con ellas a favor de mi pueblo y mi heredad, Israel, a quien ellas esparcieron entre las naciones, y repartieron mi tierra.

Aquí se está mencionando ese momento que Dios va a reunir a las naciones en el valle de Josafat iba a entrar en juicio con ellos

Joe 3:14 Multitudes, multitudes en el valle de la decisión. Porque cerca está el día del Señor en el valle de la decisión.

En el valle de Mejido que también se le llama Armagedón reunirá a las naciones contra la nación de Israel, y que se menciona multitudes, multitudes en el valle de la decisión, porque cerca está el valle de la decisión.

Joe 3:15 El sol y la luna se oscurecen, y las estrellas pierden su resplandor.

Joe 3:16 El Señor ruge desde Sion y desde Jerusalén da su voz, y tiemblan los cielos y la tierra. Pero el Señor es refugio para su pueblo y fortaleza para los hijos de Israel.

Joe 3:17 Entonces sabréis que yo soy el Señor vuestro Dios, que habito en Sion, mi santo monte. Y Jerusalén será santa, y los extranjeros no pasarán más por ella.

Este versículo es muy importante, si es que hasta este momento te has sentido como un extranjero, como un gentil esto es una advertencia del profeta Joel que no entrarán extranjeros a Jerusalén, Jerusalén será una ciudad santa y ninguno entrara, cero, no podrá entrar a ella, Ezequiel va más allá y dice, que ningún incircunciso de carne ni de corazón entrarán en Jerusalén, eso es para todos aquellos que dicen que está en pacto con el Dios de Israel y dicen seguir siendo gentiles, seguir siendo extranjeros. Este es un versículo contundente, no para excluirlos de ninguna manera, no para hacerles sentir menos, todo lo contrario Isaías 56 dice; que a los extranjeros que abracen el pacto, que abracen el día de reposo que a ellos les va a dar un lugar en el templo, porque el templo tiene que ser llamado casa de oración para todas las naciones.

Si aún eres un extranjero lo único que tienes que hacer es pedirle al señor que te inserte a su pueblo, tienes que decirle que eres parte de su pueblo y él está listo para recibirte; el mensaje de redención para Israel, el que Dios haya escogido al pueblo de Israel no es la exclusión de las naciones, no es la exclusión del mundo, simplemente Israel es el canal de bendición para todas las naciones, todas las naciones serán benditas en la descendencia de Abraham. Dios le da una promesa a Abraham que todas las naciones serían benditas en su descendencia, también se puede traducir que todas las naciones van a ser injertadas en Abraham.

En los últimos tiempos han de ser reunidos físicamente todos por medio de las telecomunicaciones ¿por qué? Porque tú vas a estar viendo cómo ejércitos de todas las naciones sea han de reunir para combatir a Israel, van a atacar a esa nación, todos los que están en las naciones por medio de las telecomunicaciones, van a tener la opción de apoyar ese ataque en contra de Israel o te vas a poner a favor de Israel.

Apocalipsis capítulo 12 cuando el dragón la serpiente antigua sea arrojada a la tierra, y sepa que su tiempo es corto dice, que va a ir hacer guerra primeramente a la mujer que tiene las 12 estrellas, que dio a luz a un hijo, que fue llevado al cielo; esta mujer que se menciona el capítulo 12 es una alusión al pueblo de Israel, a la nación de Israel que dio a luz al mesías y

dice que el dragón va hacer guerra con esta mujer, pero Dios va a guardar a Israel por tres años y medio, a tener un lugar de reservado para protegerla, y una vez que el dragón vea que no puede hacer nada contra Israel entonces se va ir, va hacer guerra con el resto de la descendencia de ella, es decir todos los creyentes que están en todas las naciones que se identifican con Israel, y dice, que esos son los que guardan los mandamientos de Dios y tienen el testimonio de Yesuha. Si somos uno de ellos, si tú guardas los mandamientos de Dios, guardas la Torá, la ley de Moisés, tienes el testimonio de Yesuha entonces vendrá una gran persecución ¿por qué? Porque vendrán todas las naciones y se van a unir y van a ir contra todos aquellos que tengan el distintivo, ese va a ser el momento de tu decisión, en que tú decidas si cedas a la presión del mundo entero en contra de tu fe, cedas, o Tomas el seguir al señor Yesuha como tu señor cueste lo que cueste de esta nación santa; el valle de la decisión es el momento que has de decidir.

¿Cómo sabrás que tienes un lugar reservado? Es muy importante que tome la decisión de creer en lo que dice la escritura e incondicionalmente tener fidelidad aquel que derramó su sangre preciosa en el monte del calvario, nuestro señor Yesuha a él sea la gloria el poder y la honra por siempre; si creemos en él, entonces no vas a tener ninguna duda de tener ese lugar reservado para ti en el cielo.

Pidámosle a Dios que nos ayude a cuando llegue esos momentos seamos fieles a él y nos fortalezca en los momentos de la duda, de la tristeza, y de la desesperación. Señor haznos fuertes, valientes para poder soportar esos momentos tan duros que tú tienes preparado al final de los tiempos.

Yesuha vino a las ovejas perdidas de Israel, recuerda que tú eres una oveja perdida que cuando escuchases la voz del señor y le seguisteis, te acercaste a él por qué sentiste que conocías su voz, eso es síntoma de que hay algo que te hace diferente a los demás y que te hace reflexionar y seguir esa voz que te llama a que vengas a ser partícipe de su pueblo y de su reino. No tenemos que caer en el orgullo ni en la arrogancia de creernos que somos especiales, no menospreciamos a nadie porque el señor Yesuha murió por todos los seres humanos, quiere decir, que su sangre perdona los pecados de cualquier persona que venga y quiera abrazar el pacto que Dios hizo con Abraham y pueda ser parte del pueblo de Israel.

Recuerda que el único que sabe si eres descendencia de Abraham es el señor, nosotros no podemos saberlo de ninguna manera hoy en día no hay posibilidad ninguna de que nadie, pueda saber si es descendiente de Abraham estés donde estés, entonces esto quiere decir, que tenemos que ser humildes en saber lo que hemos recibido de parte de Dios, de considerarnos parte de Israel y de ser sus hijos porque él nos adoptó y nos injertó a su pueblo porque hemos decidido cumplir sus mandamientos, sus decretos y estatutos.

Oración

Bendito seas padre, te agradezco por su misericordia, te agradezco por la redención de las 12 tribus de Israel de que mis hermanos están escuchando y los que van a escuchar son parte de las 12 tribus de Israel, son parte de esa congregación dispersa entre las naciones que tú has de reunir muy pronto, a las 12 tribus de Israel y levantar una vez más el tabernáculo caído de David, tú has de traer descendiente, al mesías a reinar sobre las 12 tribus, podemos ver cuando tú vas a traer a cada uno de mis hermanos a la ciudad de Jerusalén y vamos a entrar por cada una de las 12 puertas de la ciudad, porque tú nos darás una piedrecita con un hombre que nadie conoce nada más que el que lo recibe, en esa piedrecita tu nos asignarás a cada uno de los que venimos a ti que somos ovejas y nos mostrarás por qué puerta de la tribu a la que pertenecemos y a la tribu que vamos a pertenecer cuando todos estemos en la tierra, te agradezco por hacernos partícipes de tener un mismo sentir mismo pensar y que cada uno de nosotros tenemos la decisión correcta, que no seamos arrastrados por la publicidad, por el antisemitismo, el odio que el mundo tiene y expresa contra tu pueblo y contra tus mandamientos, contra tu ungido, porque todas las naciones se levantarán contra ti señor, los gobernantes de las naciones se

levantarán y consultarán unidos contra ti y contra tu ungido. Padre pero tu desde el cielo vas a ver esto, y te vas a reír, te vas a reír cuando todas las naciones se reúnen en contra tuya y después los vas a unir y los vas a juzgar desde tu santo monte, y señor vas a restablecer la paz a las naciones. Te reclamo señor en este momento que vengas pronto, que no haya más guerra, lágrimas, sufrimiento, no exista más dolor en esta tierra que ha sido obtenida con tanto derramamiento de sangre, yo te ruego padre que la profecía que habla aquí Joel reverdezca en esta tierra, que esta tierra destile una vez más leche y miel. Que Jerusalén se convierta en la ciudad de paz des donde tu reines, el príncipe de paz reine sobre todas las naciones. Te ruego padre por el hijo pródigo por los que aún están lejos que tú los hagas volver a reflexionar y que ellos puedan tener la oportunidad de regresar a la tierra que tú prometiste a nuestros padres. Aquí sea la gloria el poder del imperio por los siglos de los siglos en el nombre de tu hijo Yesuha. Amén.